## Murcia y Valencia rechazan el Plan del Tajo que cuestiona la pervivencia del Trasvase

El sindicato central del Tajo-Segura prepara un memorándum para que la cesión del agua se regule mediante una ley 28.08.13 - 00:42 - FERNANDO AMAT | HORADADA.

El Sindicato Central de Regantes del Trasvase Tajo-Segura quiere desterrar la incertidumbre a la que se ven abocados su socios al desconocer el volumen de agua que se trasvasa cada trimestre. Con esta idea invitaron ayer a una reunión de trabajo a los presidentes autonómicos de la Comunitat Valenciana, Alberto Fabra, y de la Región de Murcia, Ramón Luis Valcárcel, en la fronteriza localidad de Pilar de la Horadada. La conclusión fue juntar líneas para luchar en favor de una propuesta de ley para regular los metros cúbicos que se envíen desde la cabecera del río.

Los agricultores están dispuestos a que Castilla-La Mancha cuente con una reserva de 400 hectómetros cúbicos siempre que los caudales ecológicos de esta cuenca hidrográfica se mantengan en los parámetros habituales. Así proponen que a su paso por Aranjuez el caudal se limite a seis metros cúbicos por segundo y poder disponer de la suficiente agua para regar las miles de hectáreas de campos que se nutren de esta infraestructura hídrica tanto en Alicante como en la Región de Murcia. El presidente del Sindicato Central de Regantes, José Manuel Claver, adelantó que ya existe un compromiso de aprobar este marco legislativo, pero aún así el organismo que dirige presentará alegaciones al Plan Hidrológico del Tajo.

Por su parte, Fabra resaltó el compromiso del sector agrícola pilareño con el agua y la modernización de sus regadíos. Puso como ejemplo la localidad a la hora de convertirse en el líder de exportaciones de la Comunitat y recalcó que más de 100.000 personas trabajan en entidades relacionadas con el sector

El presidente valenciano refrendó que «no se puede poner en duda la generación de riqueza del sector agrícola» y dijo que «si alguien es solidario son los agricultores porque valoran lo que tienen y, por eso, somos líderes a la hora de saber gastar el agua».

Para el presidente murciano estaba claro desde hace tiempo que sin los recursos hídricos necesarios «habría que emigrar para encontrar trabajo». Valcárcel dejó un recado para el PSOE al resaltar que «no estamos buscando una posición con la que hacer un tipo de política de confrontación, es mucho más que eso, es el ser o no ser de una provincia o de una región».

El responsable autonómico fue claro a la hora de señalar al anterior Gobierno central de Rodríguez Zapatero de que el agua «no llegara», y añadió que «ahora todo el mundo podrá decir que es algo irrenunciable, bienvenido sea, pero de haber seguido las pautas de quienes defienden ahora esto hace año y medio habríamos deiado de percibir esas aguas».

El dirigente murciano achacó al anterior Plan Hidrológico Nacional diferentes agravios como la caducidad del trasvase del Tajo a la cuenca del Segura. Este mismo proyecto, matizó el popular, restringiría el envío de agua al sureste español porque preveía aumentar las reservas de la cabecera del río Tajo para dotar de mayores caudales ecológicos a Toledo y Talavera de la Reina. En concreto, el agua del río que discurre por Castilla La Mancha llevaría un ritmo de paso por Aranjuez que pasaba de los 10 a los 15 metros cúbicos por segundo. «En el momento que esto se hubiera aprobado al día siguiente se acaba el trasvase por imposibilidad al haber un volumen determinado de metros cúbicos», recordó el presidente.

El secretario general del PSPV en Alicante, David Cerdán, valoró el encuentro de Fabra y Valcárcel como «una nueva muestra de la debilidad y flaqueza de Fabra ante Rajoy y Cospedal». El socialista acusa al presidente autonómico de «seguir escondiéndose detrás de un memorándum carente de validez jurídica». Para el socialista «este movimiento de ambos dirigentes del PP en Valencia y Murcia tiene mucho de fuego de artificio y muy poco de defensa real de los intereses de los regantes y ciudadanos».